

EL DIA DE PALENCIA

PROGRESO PALENTINO

Esta Sociedad ha acordado, en el día de ayer, anunciar la venta en tercera subasta pública, por pliegos cerrados, cuya apertura se efectuará ante Notario el día 15 de Noviembre próximo, de la finca de su propiedad, titulada *Las Charcas*, sita en el término municipal de Becerril de Campos, con una extensión superficial, según escritura, de 193 hectáreas, 79 áreas y 3 centiáreas.

Se admiten pliegos cerrados hasta el día 14 del citado Noviembre, y se avisará a los interesados para que presencien el acto de su apertura, pudiendo en el mismo mejorar sus proposiciones, reservándose esta Sociedad el derecho de aceptar la más conveniente ó desecharlas todas.

Toda proposición que no llegue á 55,000 pesetas será desechada. Palencia 31 de Octubre de 1904. El Director gerente, *R. Pando*.

BANCO DE ESPAÑA

SUCURSAL DE PALENCIA

Desde el lunes 16 del corriente mes queda abierto el pago en esta Sucursal de los intereses vencimiento de 15 del mismo, correspondientes á los valores de 5%, amortizables entregados en depósito ó dados en garantía de operaciones.

Palencia 13 Noviembre de 1903.— El Secretario, *Vicente Llorente*.

CABALLO DE SILLA

Se vende uno muy bueno, y que se dará en buenas condiciones.

En la imprenta de este periódico informarán.

MERCADOS

NACIONALES

13 de Noviembre

Trigo de 42 á 42'50 rs. las 12 libras.

Cebada á 25 y 26 rs. fanega.

Herrera de Pisuegra 12

Trigo á 41 rs. las 92 libras.

Cebada de 27 á 28.

Avena de 17 á 18.

Yeros á 34 y 35.

Alubias de 9 á 130.

Patatas de 4 á 4'50 rs. arroba.

Compras, desanimadas.

Tendencia, sostenida.

Tiempo, bueno.

Los campos, naciendo con vigor.

El mercado de ganados estuvo poco concurrido y se hicieron pocas transacciones.

Anusco 12

Trigo á 41 rs. fanega.

Cebada á 25.

Avena á 16.

Tiños á 46.

Garbanzos á 160.

Patatas á 5 rs. arroba.

Vino á 16 rs. cántaro.

Queso á 90 rs. arroba.

Huevos á 6 rs. docena.

Harina de 1.ª á 17 rs. arroba.

2.ª á 16

3.ª á 14

Compras, animadas.

Tendencia, al alza.

Tiempo, de escarchas.

Los campos, terminando la sementera.

Cevico de la Torre 12

Trigo á 41 rs. fanega.

Cebada á 23

Avena á 19

Garbanzos de 135 á 160

Habas á 36.

Mueles á 39.

Yeros á 40.

Harina de 1.ª á 14'50

2.ª á 13

3.ª á 12

Vino añejo á 21 rs. cántaro.

Idem nuevo á 19.

Vino blanco á 21.

Aceite á 56 rs. arroba.

Queso á 100.

Compras, escasas.

Tendencia, floja.

Tiempo, bueno.

Los campos, empezando á nacer.

Villadocida 12

Trigo 1500 fanegas á 43'25

Tendencia, al alza.

Mediana del Ocaso 12

Trigo 600 fanegas á 41'50

Tendencia, firme.

Castrogera (Burgos) 12

Trigo común á 41 rs. fanega

Cebada á 24

Algarrobas á 30.

Yeros á 36.

Lentejas á 39.

Avena á 17

Garbanzos superiores á 186.

Idem regulares á 160.

Idem medianos á 140.

Alubias á 96.

Mueles á 44.

Habas á 32.

Harina de 1.ª á 16 rs. arroba.

2.ª á 15

3.ª á 14

Patatas á 3 rs. arroba.

Aceite á 52.

Tendencia, sostenida.

CONSECUENCIAS

Ha sido proclamado jefe de esa mayoría conservadora que se sienta en el Congreso, el ilustre exministro de la Gobernación Sr. Maura; la incógnita se ha despejado un tanto, los aplausos y las aclamaciones á su discurso fueron una prueba evidente que la confianza no está hoy en el Gobierno que nos rige, cuyos méritos se han agotado por completo después de iniciado el debate político.

Habló Maura con el lenguaje elocuente que le es propio; los comentarios fueron muchos, toda la prensa señalaba al banco azul, viendo sentado allí un Gabinete cuya vida lánguida está próxima á expirar.

No es que el Sr. Maura pronunciara un discurso de completa oposición al Gobierno, no, antes al contrario, este Ministerio fué elevado á la categoría del poder por las propias fuerzas de Silvela y Maura, llegó la esperada época después de las elecciones, el debate político había de plantearse; Villaverde disgustado,

necesitaba un apoyo para salir del penoso trance; ese apoyo se le debe á Maura.

Dicen los periódicos de oposición que el acto verificado en la Cámara á la terminación de su discurso, declara una manifestación sincera de adhesión al insigne hombre público, y algo así como desconfianza á los que hoy se sientan en el banco azul.

Viene por otra parte la prensa ministerial y dice que el señor Maura pronunció un elocuentísimo discurso que fué lo contrario de lo que esperaban las oposiciones, pues manifestó que prestaba y prestaría resuelto apoyo al Gobierno, declarando subsistente la conjunción.

Los comentarios que se hacen acerca de estas consideraciones, tienden á reconocer la vida efímera del Gabinete actual, en el ánimo de todos está la poca confianza que inspira en la mayoría, demostraciones tan espontáneas, tan vivas como quieren decir á pesar que los ministeriales procuran por todos los medios aparentar su robustez.

Esto creemos y no tardará el día en que se vea claramente, cómo Villaverde y compañeros de Gobierno, han venido al suelo, por su propia flaqueza, y la falta de apoyo de la mayoría, que tanto hoy pregonan.

Lo que dice la prensa

De *El Siglo Futuro*:

«Las más entusiastas, nutridas, frenéticas ovaciones que jamás se han oído en el Parlamento, interrumpieron frecuentemente el discurso del Sr. Maura; y al terminar éste, artísticamente, por cierto, interrumpiéndole repentinamente el mismo orador, los aplausos y las aclamaciones duraron varios minutos, reproduciéndose repetidas veces á golpe cerrado, puestos en pie la mayor parte de los diputados y anonadando verdaderamente á aquél á quien iban dirigidos. Pero el Gobierno no se había enterado.»

Y el Sr. Villaverde se levantó para congratularse del apoyo que el Sr. Maura francamente le prestaba; para felicitarle de la unión en que la mayoría se mostraba; para dar en la cara al Sr. Alvarez, al Sr. Nocedal, á las oposiciones todas, con la fuerza que de la mayoría y del Sr. Maura recibía el Ministerio.

Y hablaba en el desierto el presidente del Consejo de ministros, porque la impresión anterior había sido demasiado grande; para que tan fácilmente se desvaneciera, en términos que la elocuencia de Demóstenes no hubiera sido bastante á conseguirlo.»

Del *Heraldo de Madrid*:

«El Gobierno, después de la sesión de esta tarde en el Congreso, está ahí en el banco azul de cuerpo presente.»

Será la de hoy una sesión inolvidable. Jamás se vió espectáculo semejante. Cayeron Gobiernos al empuje de las oposiciones, cayeron por su propia voluntad, sintiendo el aviso de la opinión que los reprochaba; lo que no cayó jamás Gobierno alguno es á impulsos de toda una mayoría,

que en peso se alza á aclamar, á vitorear á su sucesor.

De *La Correspondencia de España*: «Efectivamente, el Sr. Maura habló, y habló brevemente, pero su discurso, de indudable importancia y trascendencia, ha matado las ilusiones de los que esperaban una inmediata crisis, á consecuencia de la oración parlamentaria del exministro de la Gobernación.»

El Sr. Maura se ha mostrado resuelto á ayudar decididamente al actual Gobierno, sin hacer distinción de si este apoyo ha de durar sólo hasta la aprobación de los presupuestos ó ha de ser indefinido; pero en lo que ha puesto más interés ha sido en demostrar su adhesión y su amistad incondicional al Sr. Silvela.

La mayoría, quizás por esto mismo, ha aplaudido de una manera estrepitosa al Sr. Maura, el cual defendió la conveniencia de las grandes concentraciones políticas, aunque naturalmente, sin indicar quién ha de dirigir la gran agrupación conservadora.

No sabemos si el Gobierno, y muy especialmente el Sr. Villaverde, allí en su fuero interno, estarán muy satisfechos de la actitud y del discurso del Sr. Maura, sobre todo si comparan el entusiasmo con que le ha aplaudido la mayoría, con la parsimonia que pone ésta para aplaudir á otros personajes ministeriales.

Lo que nosotros podemos afirmar es que dos diputados de los más íntimos del señor presidente del Consejo, no aplaudieron el discurso del señor Maura.»

De *El Correo*, periódico fusionista:

«No es fácil describir el entusiasmo que en la mayoría produjo este discurso. Salvas repetidas de aplausos que se repitieron luego una y otra vez en los pasillos, hicieron que en el acto el mismo pensamiento se expresara por todo el mundo, así conservadores como liberales y republicanos. «Ese es el jefe», se dijo por todos. Y no puede ofrecer duda que hoy quedó aclamado jefe de la mayoría el Sr. Maura.»

Como si esto no bastara, al levantarse á hablar el señor Villaverde, que quizá por aturdimiento había dejado incontestados los ataques del señor Alvarez á la reina, la Cámara apenas prestó atención á sus palabras, siendo preciso que el presidente tratara de imponer silencio diferentes veces á fuerza de campanillazos para que se le pudiera oír.

En el momento en que el Sr. Maura salía del salón de sesiones, se encontró con el Sr. Silvela, que llegaba en aquel instante al Congreso. Ambos se abrazaron, resonando entonces grandes aplausos de la mayoría y vivas al señor Silvela.

Las consecuencias políticas del acto realizado por la mayoría del Congreso, decláse á última hora que serían inmediatas, creyéndose que el señor Villaverde resignaría sus poderes ante la Corona, aconsejando á S. M. la formación de un Gobierno presidido por el Sr. Maura, consagrado hoy jefe de la mayoría.»

De todas partes

El alcalde de un pueblecillo del gran ducado de Badén acaba de publicar un bando muy curioso.

Prohíbe á los que tengan perros que éstos ladren sin razón, bajo la pena de una multa.

Si, señor; hay que aplaudir la novedad, en nombre de la higiene, de la estética y... de la conservación del cutis.

Los elementos directores del hospital de Bicetre (Francia), hondamente preocupados de los cuidados de la *toilette*, han resuelto establecer seis plazas de peluqueros, pagados por la administración.

Es el primero donde tan sana medida se adopta.

En los demás establecimientos franceses de ese género, se hace acudir á los barberos cuando el caso lo requiere. Y animados por lo de Bicetre, la Cámara sindical de peluqueros de París pide que se haga lo mismo en todos los hospitales.

Tienen razón. Y más grande parecerá á nuestros lectores, cuando sepan que la Cámara propone para esas plazas á los barberos viejos, que por su edad no encuentran colocación en los salones de París.

Hay sujetos singularmente predestinados para morir víctimas de una catástrofe.

Dumont d'Urville, que había dado varias veces la vuelta al mundo, fué á encontrar la muerte en un accidente ferroviario, ocurrido entre las estaciones de París y Versalles.

El ciudadano húngaro Martin Thir, uno de los pocos habitantes de la Martinica que se salvaron de la catástrofe del Monte Pelado, falleció arrollado por un automóvil en la calle de Montmartre de la capital de Francia.

Estadística oficial del número de cazadores en Francia: Por cada 1.000 habitantes se han concedido en el departamento del Var 30 premios; 25, en el Eure; 24, en Seine-et-Marne; 23, en Vaucluse; 22, en Scinc-et-Oise; 21, en Eure-et-Loir; 20, en Oise; 19, en Bouches-du-Rhone, y 10, en Soine.

De donde aparece que se caza menos en el departamento del que forma parte París, que en los restantes de Francia.

En cambio, se pesca... todo lo que se puede.

Desde hace siglos los gueteres persas é indios establecidos en la pequeña península de Apscheron (Paku), á orillas del Caspio, tienen un santuario en el cual hay llamas que nadie alimenta y que son consideradas como fuego sagrado. El secreto de ellas es bien sencillo: debajo del terreno hay grandes depósitos naturales de petróleo, de los cuales salen emanaciones de hidrógeno carbonado, que fueron aprovechadas prendiéndolas en la antigüedad, y continúan gracias á los indicados depósitos.

En la edad media eran desconocidos los lapiceros.

Esta industria se debe al descubrimiento hecho en Cumberland (Inglaterra) de un depósito de grafito, cuya sustancia fué empleada al principio únicamente en esto.

Los primeros lapiceros se hacían cortando el grafito con sierras muy finas, y se pagó al principio el quintal de esta sustancia á más de 4.000 pesetas.

Poco después el menudo de dicha materia se empleó también convenientemente prensado, extendiéndose la industria y bajando mucho sus precios.

Hoy constituye uno de los procedimientos industriales que más rendimientos dejan.

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria

Bajo la presidencia del señor Colombres y con la asistencia de los concejales, señores Guzmán, Cabeza, Cantuche y Revilla, ha celebrado sesión ordinaria en segunda convocatoria, la corporación municipal.

Se aprueba por unanimidad el acta de la última sesión, pidiendo la palabra el Sr. Revilla, para insistir en las mismas manifestaciones que hizo en la anterior respecto á las deficiencias notadas en el servicio de incendios.

Se lee una comunicación de la Dirección general de contribuciones, aprobando el nuevo cupo de consumos y el contrato hecho por el Ayuntamiento durante tres años.

Dá lectura el señor secretario á un oficio de la comisión provincial, referente á una cuenta que el Municipio adeuda, al contratista de las obras de la carretera municipal de Palencia á Autilla del Pino, acordándose su pago.

Léese también un oficio, del cuarto depósito de caballos semestrales, preguntando si se concede local en esta ciudad para la fuerza de dicha parada, y se acuerda contestar en sentido afirmativo.

Los señores concejales Guzmán, Cantuche y Revilla presentan un escrito dando cuenta del mal estado del erario municipal, proponiendo en virtud del aumento del cupo de consumos, establecer más igualdad entre los tributarios para lo cual sería conveniente introducir en el radio de la población, la avenida de Casado del Alisal.

La corporación acuerda estudiar dicho asunto la comisión de hacienda.

Pasa á informe de la comisión de obras, una instancia de Andrés García Vallejo, solicitando el correspondiente permiso para revocar la fachada de su domicilio en la plazuela de Santa Marina.

Se concede á Juana Eugenio Barriez, domiciliada en Francia, la sepultura en propiedad donde yacen los restos mortales de su esposo.

Se acuerda la reforma de algunos artículos del reglamento porque se rige la Escuela municipal de dibujo.

Dase lectura á una comunicación de la Cámara de Comercio, solicitando del Ayuntamiento designe un individuo de su seno, para que en unión del presidente de la Cámara y otro miembro de la Diputación provincial, se trasladen á Madrid á gestionar directamente el asunto de la construcción de los muelles de pequeña velocidad.

Hacen uso de la palabra los señores Revilla, Colombres y

Guzmán, acordándose se gestione también la estación de viajeros y algunos asuntos que en Madrid tiene pendientes el Ayuntamiento.

El Sr. Revilla se ocupa con detenimiento del tendido de los cables de la energía «Hércules», cuyas condiciones nada seguras, pueden acarrear cuando menos se piense, un desgraciado accidente.

Los Sres. Guzmán y Cabeza están conformes con lo manifestado por su compañero y la presidencia acuerda que se gire una revista de todos los cables.

Se conceden 15 días de licencia al Sr. Guzmán.

Hace uso de la palabra el alcalde, para manifestar que habiendo sido nombrado depositario de los fondos de la Diputación provincial, sería fácil fuese ésta la última sesión que presidiese.

Muestra su sentimiento al despedirse de sus amigos, manifestando que nada hizo sin antes haber consultado los asuntos con los compañeros.

Habla conmovido de las obras referentes á la traida de aguas á esta capital, diciendo que soñó siempre con su realización, siendo ayudado con entusiasmo por sus amigos.

Dedica frases de elogios á todos los concejales y empleados, refiriéndose particularmente al digno señor secretario á quien tanto debe en las gestiones por él desarrolladas.

Termina despidiéndose de todos, manifestando que siempre estará propicio á defender esta ciudad y nunca negará su apoyo en lo que se refiera al engrandecimiento de Palencia.

Los señores Guzmán y Cabeza, piden que conste en acta el sentimiento con que la corporación ve la retirada del señor Colombres, felicitándole al mismo tiempo, por su nuevo é importante cargo.

No habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión después de las doce.

Junta de asociados

Con asistencia de los mismos concejales, y asociados señores D. Abundio Z. Menéndez y don Francisco Puertas, se ha celebrado sesión en segunda convocatoria, aprobándose sin discusión alguna el presupuesto ordinario de 1904.

INFORMACIÓN OFICIAL

Proyecto de ley para los obreros

Los recientes sucesos de Bilbao dan una gran actualidad al siguiente proyecto de ley que somete á las Cortes el ministro de la Gobernación:

Artículo 1.º Desde la promulgación de esta ley queda anulado en los actuales contratos de trabajo y prohibida para los que en lo sucesivo se celebren, toda condición que directa ó indirectamente obligue á los obreros á adquirir los objetos de su consumo en tiendas ó lugares determinados.

Art. 2.º Se prohíbe asimismo el establecimiento en las fábricas, minas, obras y explotaciones de cualquier clase que sean, tiendas, cantinas ó expendurías que pertenezcan á los patronos, destajistas, capataces ó representantes suyos ó personas que tengan, por razón del trabajo, alguna autoridad sobre los empleados en la industria respectiva.

Art. 3.º Se exceptúan de lo prevenido en el artículo anterior los Economatos organizados por los patronos ó empresarios de trabajos para surtir á los obreros que emplean, á condición de que las adjudicaciones ó ventas se hagan por el precio de coste de los géneros, y de que los obreros tengan alguna intervención en la administración del Economato.

Art. 4.º El pago de los salarios devengados en la industria ha de hacerse efectivo con la moneda de curso legal.

Art. 5.º No podrá verificarse el abono de salarios en lugar de recreo, taberna, cantina ó tienda, salvo cuando se trate de obreros empleados en alguno de esos establecimientos.

Art. 6.º La infracción de estas disposiciones se corregirá administrativamente por los gobernadores de las provincias, sin perjuicio de la clausura de los establecimientos á que se refieren los artículos 1.º y 2.º, con la aplicación de multas proporcionadas al abuso cometido; y en caso de reincidencia, los infractores serán sometidos á la jurisdicción de los Tribunales ordinarios y castigados con la pena de arresto mayor y multa hasta el límite de 500 pesetas, en relación con el carácter y la gravedad que tenga la desobediencia.

Art. 7.º Vigilarán especialmente el cumplimiento de esta ley las juntas locales y los inspectores dependientes del Instituto de Reformas sociales.

Carta de Madrid

Sr. Director de EL DÍA

Calma

¡Qué cierto es, que detrás de la tempestad viene la calma! Después de los violentos debates de los pasados días y de los fundados rumores que circularon ayer, sobre la inminencia de una crisis, la situación tiende á normalizarse en sentir de algunos ministros.

El discurso del Sr. Maura y las espontáneas muestras de entusiasmo que despertaron entre la mayoría las elocuentes frases del citado personaje, solo han servido para afanzar más en sus puestos á los actuales consejeros de la corona.

Ha demostrado, pues, el Gobierno que rige los destinos del país, que no sabe leer entre líneas y que su epidermis puede resistir muchos alfilerazos.

De ello dió anoche buenas pruebas, especialmente el señor García Alix, que tuvo necesidad de embotellarse el discurso de contestación al señor Alvarez (D. Melquiades) por ausencia de espectadores.

La crisis

Aunque se esperaba que el Sr. Villaverde plantease en Palacio la cuestión de confianza, el presidente del Consejo ha manifestado que no lo estimaba oportuno, así como tampoco pedirá á la mayoría ningún voto de confianza, por considerar que ya los tienen.

Si para cada caso fuera indispensable plantearlos—decía D. Raimundo—mientras las Cortes permanecieran abiertas sería necesario solicitarlos constantemente.

Entrevista

El Sr. Villaverde ha celebrado una larga entrevista con el Sr. Romeo Robledo en el despacho de ministros del Congreso sobre el curso de los debates políticos.

Estudio

La subcomisión de presupuestos de Instrucción Pública, continuó esta tarde el estudio de los aumentos propuestos por el ministro. La semana próxima dictaminará.

Romeo gravísimo

Se encuentra gravísimo el eminente actor D. Julián Romeo. Ayer fué viaticado.

Lamentos

El Sr. García Alix se lamentaba hoy de que los republicanos sigan empleando los mismos argumentos para censurarle y tenga que contestarles igual.

DEL EXTRANJERO

De Portugal

Comunican de Lisboa, que si la compañía del ferrocarril de Cáceres á Portugal admite el material de aquel país, su tren real vendrá á la estación de las Delicias para conducir á Lisboa á D. Alfonso.

El palacio de Belem se está tapizando de seda y reformando la instalación eléctrica.

Propósitos

Según La Tribuna de Roma, la reina Elena acompañará á su esposo á Inglaterra.

De Marruecos

La Gaceta de Colonia, publica una carta de Fez, demostrando el mal efecto causado por el regreso del sultán. Dice que ni las fiestas religiosas, ni la falta de recursos, pueden disculparle disponiendo su ejército de los recursos necesarios.

Explican lo ocurrido por el desaliento de los leales y el misterio que rodea al Roghí, en quien unos ven á Muley Mohamed y otros á Bu Hamara, cuya muerte no está comprobada.

Visitas

Dicen de París que Kruger visitó largamente al expresidente de Oranje, Steign, en su quinta de Sablone.

Indulto

El emperador de Turquía indultó á los penados que han cumplido más de las dos terceras partes de sus respectivas penas.

LAS CORTES

Senado

En el Senado, el Sr. Obispo de Burgo de Osma se ha lamentado de los atropellos de que han sido víctimas los católicos de Bilbao y Santander así como de los despiadados insultos que se les dirigió, relatando enérgica y elocuentemente los atentados para protestar en nombre del Episcopado español y de los derechos civiles.

Rogó al Gobierno que exija el castigo de los culpables y evite la repetición de semejantes hechos.

Le contestó ofreciéndolo así el ministro de Gracia y Justicia.

Congreso

La sesión del Congreso se ha deslizado con toda tranquilidad, siguiendo los republicanos en su sistema de obstrucción.

EL CORRESPONSAL

12 Noviembre.

AL DIARIO PALENTINO

Esperaba con ansia ver terminada la información que venía haciendo tal periódico, de lo ocurrido en la última elección municipal en esta ciudad, para intervenir ligeramente dando un consejo al redactor de tal obra, á fin de que en lo sucesivo y en esta clase de campañas, corrigiere sus ímpetus, impropios de periódicos independientes, defensores de

los intereses de la capital y la provincia.

Causa gran extrañeza en todas las personas sensatas de la capital, la campaña de oposición tan ridícula que está haciendo *El Diario Palentino* contra el diputado á Cortes de la misma D. Abilio Calderón: indica esto un resentimiento personal, efecto de alguna contrariedad recibida por los propietarios de esa redacción, y que en nada ni para nada afecta á los intereses de la localidad y la provincia; y produce tan mal efecto el lenguaje que emplea criticando todos los actos que realiza como diputado y como particular, que es imposible tolerar por más tiempo silenciosos, los que por afectos de familia ó de amistad estamos á su lado, la injusticia con que se le juzga.

¿Qué hace el Sr. Calderón como político que merezca esas censuras tan acres, tan ofensivas y que tan infundadamente se le dirigen? Nada malo que pueda afectar á los intereses locales y de la provincia; luego entonces, ese periódico, saliendo de lo que determina en su epigrafe y ofuscado por una venganza particular y personal, se lanza á diario con provocaciones tan ridículas, que de seguir por ese camino, sería preciso una determinación enérgica que pusiese coto á semejante deshecho. Se dice por ahí, que todo ello son efectos de una administración de loterías, y realmente eso es muy poco para que los co propietarios de *El Diario Palentino* elevasen las cosas hasta tal extremo. Aprovechan toda ocasión para criticar y olvidar las infinitas que merecen aplauso, y es que os ciega la pasión ó envidia que teneis contra la persona del Sr. Calderón. ¿Quién de Palencia y su distrito electoral, va á desconocer los inmensos sacrificios que tal diputado se ha impuesto, en aras de los intereses que representa? ¿No es cierto que está dotando, tanto á la capital como á los pueblos, de beneficios que solo por razón de su influencia política ha sido dable conseguir? ¿Pre-tendeis con esa campaña infucua aburrirle; inútil tarea; tiene la confianza y el apoyo de los más, el aprecio y la consideración de todas las personas sensatas, y eso le basta y le anima para persistir en su política de protección á Palencia y su distrito; y ahora voy al Consejo.

Terminaron las elecciones municipales; cada partido ó fracción ha hecho cuanto ha podido en pró de sus candidatos; ha sucedido lo de siempre, que unos han triunfado y otros han sido derrotados; los primeros por la victoria y los segundos por la derrota deben darse por satisfechos, olvidando todo lo sucedido y procurando por todos los medios vivir en paz y en armonía, atendiendo el consejo del gran filósofo que decía: «cuando en las familias de los pueblos reina el orden y la armonía, estos se hacen grandes y su desarrollo moral y material es más fácil y eficaz.»

Pues bien, dedique *El Diario Palentino* sus columnas á tal fin, y en esa forma cumplirá la misión que indica su epigrafe con que encabeza el periódico, llamándose *defensor de los intereses de la capital y la provincia.*

PEDRO CARRANCO

Palencia, 13 de Noviembre 1903

EL DÍA DE PALENCIA

ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN

DE ESTA PROVINCIA

Una hermandad obrera

Una organización religiosa y social de muy interesante estudio es la establecida por M. Nicolás de Népluyeff en el territorio de Ukraine. Su familia posee en el Gobierno de Tshernigow terrenos de vasta extensión, y además una fábrica de azúcar, dos destilerías, tres alfarerías, una fundición y una herrería mecánica.

La familia Népluyeff ha comenzado por establecer para los niños recién salidos de la escuela primaria dos escuelas agronómicas destinadas una a varones y otra a mujeres.

En la primera los cursos son cinco, dos preparatorios y tres especiales; en estos últimos se enseña agronomía, cultivo de la ganadería, economía rural, arte veterinario, horticultura, jardinería y selvicultura, trabajando además en las fábricas.

En la de jóvenes se estudia higiene, corte y se hacen todos los trabajos de campo propios de la mujer.

Una vez terminada esta enseñanza, el que la ha recibido queda en libertad de entrar a formar parte de la Hermandad o no. Esta forma ya una extensa Asociación a la que en 1894 el emperador Alejandro III ha reconocido personalidad jurídica y el derecho de poseer inmuebles.

En una frase, M. Népluyeff ha indicado el fin que con la fundación de esta Sociedad se ha propuesto: «La Hermandad, sus Escuelas y sus círculos deben tener el carácter de familias paternas unidas por un espíritu de amor, de respeto y de confianza mutua sobre la base común hacia Dios.»

Al frente de la Hermandad está un Consejo superior, «Douma», al que corresponde velar por ella, organizar armoniosamente la vida y el trabajo y dictar los reglamentos obligatorios para todos. «Debe proteger a la Hermandad contra todo germen de perversión en su sentido vital por influencias perniciosas de fuerza ó por enemistades interiores y egoísmos personales ó familiares.»

Al lado del «Douma» existe un Consejo económico que reglamenta el plan de la vida obrera, formula el presupuesto de gastos y vela por la moralidad de las familias.

No nos detendremos en nuevos detalles sobre la organización de la Hermandad dirigida en Vespdivensk por M. Népluyeff, limitándonos a indicar que con ella ha querido probar la posibilidad de organizar el trabajo con la base pacífica de la paternidad cristiana, y la prosperidad de su obra parece indicar que ha logrado sus propósitos.

BOLETÍN LOCAL

Santos de mañana

San Serapio, San Lorenzo obispo y Santa Veneranda.

Oficios religiosos

En San Pablo a las ocho y media de la mañana, Misa privilegiada del Rosario pudiendo ganar por su asistencia una indulgencia plenaria, más otra al fin de mes habiendo asistido en todos los sábados. Al año-hecer, después del Rosario, Salve cantada.

En la Soledad hay Velada a las nueve y media de la noche para los Adoradores del Santísimo Sacramento.

Careo

En la de partido se registraron dos altas. En la de audiencia y en el correccional no hubo movimiento de presos. Quedan en los tres departamentos 64 presos.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy no se ha hecho ninguna inscripción en el juzgado municipal.

Audiencia

Para mañana no está señalada por esta Audiencia ninguna vista en juicio oral.

El tiempo

Observaciones meteorológicas tomadas en la Estación Meteorológica de Valencia:
Temperatura máxima: 20.5 y mínima: 16.
Temperatura mínima: 4.
Radiómetro: 15.
Presión barométrica: 702.5.
Dirección de viento: NE. débil.
Aspecto del cielo: despejado.
Humedad: 2.4.

¿PORQUÉ LOS MARINOS SON TAN ROBUSTOS?

Nuestros lectores han admirado seguramente la robustez y el vigor de los marinos y de los pescadores. Y en efecto, viven en el mar, en medio de los vientos y de las olas y siempre con el pecho desnudo; y nadie está menos expuesto que ellos a los resfriados, a la bronquitis y a los catarros, hasta el punto de que es muy raro verlos toser. Entre ellos no hay ni enfermos del pecho, ni tísicos. ¿Cuál es la razón de ese privilegio sobre el común de los mortales? Pues la razón, conocida ya de los médicos en los más remotos tiempos, no es otra sino que los marinos respiran constantemente las emanaciones del alquitrán, del cual están untados todos los navios.



Ahora bien, no hay persona que no sepa lo bueno que el alquitrán es para los bronquios y para el pecho.

El menor catarro, si se le descuida, puede degenerar en bronquitis y nada tan difícil luego como desembarazarse de una bronquitis vieja ó de un catarro malo. De ahí el que no se peque nunca por exceso al recomendar a los enfermos la necesidad de combatir el mal desde sus comienzos, para lo cual no hay otro medio mejor, ni más seguro, sencillo y económico que beber agua de breá a las comidas, pero debe tenerse presente que la preparada en las casas es ineficaz ó poco menos a causa de la insolubilidad del alquitrán natural en el agua.

Gracias a los trabajos de un distinguido farmacéutico de París, Mr. Guyot, que consiguió hacer solubles los principios activos del alquitrán, hoy se encuentra en todas las farmacias bajo el nombre de Alquitrán Guyot un licor sumamente concentrado de alquitrán que permite preparar instantáneamente un agua de breá muy limpia, y, sobre todo, muy eficaz.

El uso del Alquitrán de Guyot, tomado a todas las comidas a la dosis de una cucharada de las de café por cada vaso de agua, basta para curar el catarro más tenaz y la bronquitis más inveterada, llegando a veces hasta a dominar y aun a curar la tisis, pues el alquitrán se opone a la descomposición de los tubérculos del pulmón matando los malos microbios que son la causa de esa descomposición.

Este tratamiento viene a costar 2 centavos diarios y... ¡Cura!

Requisitoria

El presidente de la Audiencia provincial de Bilbao interesa la presentación en el término de 10 días del joven Fabián Fernández (a) *Cerdito de Mar*, para que responda de los cargos que le resu tan en causa que se le sigue por el delito de hurto.

Piase concluido

Nos parece oportuno recordar a nuestros lectores que hoy, 13 del

corriente mes, termina el plazo para el cange de la emisión de billetes de 1.000 pesetas, de fecha primero de Enero de 1884. Busto de Mendizábal. Pasada esta fecha se realizará el pago de los mismos mediante expediente.

Carruajes de lujo

En la secretaría municipal de Boadilla del Camino, ha quedado expuesto el padrón de carruajes de lujo para el próximo año.

Repartimientos

Han terminado los de la riqueza territorial, rústica y urbana los Ayuntamientos de Cevico de la Torre, Herrerueta y Santoyo.

Neurología

Anoche falleció en esta ciudad D.ª Luisa Gómez. Acompañamos en el sentimiento a la familia de la finada.

Vacante

Se halla vacante la plaza de médico mayor del regimiento de Infantería de Andalucía número 52, de guarnición en Madrid.

Todos los aspirantes que reúnan las condiciones reglamentarias podrán solicitar del jefe de dicha cuerpo, la inclusión entre los aspirantes para tomar parte en los ejercicios que se verificarán el día 25 del corriente.

Traslados de ingenieros

El ingeniero de minas de esta provincia, don Leopoldo Bárcena ha sido trasladado a Cáceres, y don Torcuato Insua, de Cáceres a esta capital.

Mucho sentimos la ausencia del ilustrado ingeniero señor Bárcena.

A la Inspección

Esta mañana han sido citados a la Inspección de vigilancia, dos mujeres y un gitano, los cuales armaron un escándalo sin consecuencias en la tarde de ayer.

Predicadores

En la fiesta de Santa Cecilia que ha de celebrarse en esta capital por la Asociación de músicos, el domingo 22 del actual, predicarán los ilustrados y elocuentes oradores de Santo Domingo Reverendos Padres Lacalle y Laviesca.

Carte ristas

Aun cuando *El Norte de Castilla*, dice que la vigilancia se halla abandonada entre las estaciones de Venta de Baños, Valladolid y Medina, podemos asegurarle que en la primera no lo está.

En este mes han sido detenidos tres carteristas, los cuales ingresaron en la cárcel.

El señor inspector de vigilancia don Luis López, ha emprendido una enérgica campaña contra dichos industriales, digna de todo aplauso.

Muy bien.

Dolores de muelas.—Jamás los sufre quien usa a diario el mejor y más eficaz *Licor del Polo*. Pero cuanto mejor es evitar los males que tenerlos que curar! En higiene todos los hombres de ciencia están conformes con la verdad del sistema preventivo.

Leemos en la *Revista Minera* de Madrid:

«Por todos los periódicos ha circulado la noticia de que el señor ministro de Agricultura iba a nombrar una Comisión remunerada para la elaboración de la ley de Minas, con el propósito de presentar el proyecto a las Cortes en este otoño.»

Lo dijo eso el señor Gasset al mismo tiempo que expresaba otros muchos panes, para desvanecer los rumores de crisis que existieron; pero no creemos que el anuncio tuviera mayor alcance. Olvidaba el ministro que existe una Comisión de reformas de impuestos y de legislación nombrada por el señor Suarez Inclán, la cual tiene hechos algunos trabajos.

¿Por qué no se reúne esta Junta y formula sus proyectos?

Pues, sin duda, por eso mismo, porque el Gobierno la tiene olvidada y maldito el interés que muestra la gente porque trabaje, y no van a ser sus individuos más papistas que el Papa.

¿Cuántas cosas se empiezan aquí que no pasan jamás del principio?

Concursos agrícolas

El día 15 tendrá lugar en Valladolid el concurso agrícola, organizado por el Centro de labradores, conforme al siguiente programa, en el que se indican los concursos que tendrán lugar.

1.º Maquinaria agrícola, manejo y limpieza de aparatos en general, aradoras, arados modernos y sembradoras.

2.º Labores de cultivo en terrenos de barbecho y viñedos.

3.º Poda é injertos en vides y frutales.

4.º Abonos, su clasificación, abonos minerales para cereales y leguminosas, fórmulas, épocas y condiciones de su empleo.

Hay premios de la Federación regional, del Ayuntamiento y de varias asociaciones y particulares.

HERNIAS (Quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies
Aparatos mecánicos reguladores

El Director Técnico y Representante Ortopédico del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Fuencarral 19 y 21, llegará a Palencia y recibirá solamente los días 16 y 17 de Noviembre, de once a seis, en el Hotel Continental a todos los que deseen adquirir los modernos aparatos articulados para tratamiento y curación de HERNIAS (quebraduras) y deformidades óseas.

Vistos por este especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza para sus clientes el nuevo aparato llamado Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga esfuerzos el paciente.

Solo estará en Palencia los días 16 y 17 de Noviembre en el Hotel Continental.

En Madrid en el Gabinete del médico director, Fuencarral, 19 y 21. Gabinete mecanoterápico.

TELEGRAMAS

(DE AYER)

Consejo en Palacio

Madrid 12 (15)

En el Consejo de ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia de D Alfonso, se ocupó el señor Villaverde de los asuntos de actualidad.

Nada se acordó respecto al voto de confianza que pensaba provocar en el Consejo.

Consideran los ministros que el discurso del Sr. Maura, ha fortalecido al Gobierno.

(DE HOY)

Huelga terminada

Madrid 13 11'50

Se ha solucionado satisfactoriamente la huelga de obreros mecánicos de Castellón.

Todos los huelguistas volvieron al trabajo.

Partidarios

de Villaverde

Madrid 13 (11'50)

Los Sres. Silvela y Mau-

ra se han mostrado partidarios de la continuación de Villaverde en el poder.

Desean que este Gobierno apruebe los presupuestos.

El sucesor de Sagasta

Madrid 13 (11'50)

Los amigos del Sr. Morret trabajan descaradamente con objeto de ganar la jefatura del partido liberal.

«El Imparcial» alaba sin rodeos a los morretistas.

Montero Rios

Madrid 13 (11'50)

El marqués de la Vega de Armijo está dispuesto a apoyar con empeño la elección de Montero Rios, para suceder a Sagasta.

Son muy comentadas estas divergencias.

Villaverde a Palacio

Madrid 13 (11'50)

Anoche ha ido el Sr. Villaverde a Palacio, confiriendo largo rato con Su Majestad.

Esta visita es objeto de curiosos comentarios, afirmando algunos que iba a plantear la cuestión de confianza.

Silvela

Madrid 13 (11'50)

También fué a Palacio más tarde el Sr. Silvela, de quien se dijo había sido llamado por el rey.

Aumentan los rumores de crisis, insistiéndose que saldrá García Aliz del Gobierno.

Voto de confianza

Madrid 13 (11'50)

Los ministeriales esperan un voto de confianza por parte de la Corona para que el Ministerio actual continúe en el poder.

Fallecimiento

Madrid 13 (12)

A las siete y media de la mañana ha fallecido en esta corte el conocido y notable actor dramático Julián Romea

Su muerte ha sido muy sentida entre los aficionados a las tablas.

ULTIMA HORA

La crisis

Madrid 13 (15)

El presidente del Consejo de ministros ha quitado importancia a la visita de anoche a palacio.

A pesar de estas manifestaciones, es inevitable la crisis.

Dicen que solo será parcial, retirándose el ministro de la Guerra.

Para mañana

Madrid 13 (15)

Mañana presentará al Gobierno la cuestión de confianza, al votarse en el Congreso una proposición del diputado republicano Melquiades Alvarez.

Dim tirá el Gobierno en pleno

EL CORRESPONSAL

AMA DE CRIA

Casada, de 26 años, leche de cuatro meses, para su casa; Justo Martínez, en Torquemada, informará.

